

Informaciones de anoche

CRONICA DE MELILLA

Añoche se acentuaban los rumores de que el Alto Comisario adelantaba su viaje de regreso a Tetán. Ya de madrugada se anunció que hoy marcharía el general Burguete, y algunos suponen que la causa de su marcha estuviera relacionada con la dimisión del Ransani y el resaca de las prisiones.

Hay hoy llegado algunos periodistas de Madrid y se dice que son objeto de visitas a estos en Axár para lo que solicitarán autorización del Alto Comisario. El coronel ensal se propone, si es posible, ir también en la expedición a informar a los lectores.

A las seis y media de hoy salió el Alto Comisario acompañado por el general Castro Girona y generales Ardanaz y Palou, dirigiéndose a Dar-Drius. Periodistas a los acompañaban a la comitiva M. Abad, suplente de «La Voz» y «El Sol» y el correspondiente del «Diario».

La expedición marcha por el camino de Tistutin rumbo al sur la humosa nube. En Tistutin forma la fuerza al mando del jefe de la posición coronel señor Ruiz del Portal, revistándose el Alto Comisario desde el automóvil y continuando luego a Batel, donde le esperan para cumplimentarle los notables del territorio, estando a la cabeza el capitán Manoh.

Habla con ellos el general Burguete, preguntando a Manoh por el célebre Baniuhid, contestándole se encuentra en Bulelari, comunicándole algunas noticias más que el correspondiente no llega a entender, pero que deben ser de interés sumo.

Batel es la posición que visitó el general Burguete cuando se ocupó últimamente y aquí estuvo el motivo de recoger a su hijo herido, y no conocía los otros puestos y posiciones de vanguardia. La cartetera de Batel a Dar-Drius está vigilada por parejas de moros de la policía, que se sitúan sobre cada picacho o entrada o desfiladero.

El sol aprista, como él sabe hacerlo en esta tierra y en esta época. Llegamos a Dar-Drius, y en su inmensa explanada forma toda la fuerza de la columna de este sector, con los carros de asalto a la izquierda.

Han aferrizado siete aparatos Havilland, de la escuadrilla del capitán Moreno Avella. Desfiló la fuerza magníficamente haciendo al galope las Regulares y Policias con sus clásicas fantasías y gritos de guerra.

El general, gratamente impresionado por el estado de las fuerzas, felicitó al coronel Aldaya, jefe de la columna, y al coronel señor Coronel, segundo jefe. En la casa-oficina de la Policía indígena cumplimentando los jefes de las cabillas sometidas y bastantes de las no sometidas aún.

Habla con ellos y les dice que España les brinda paz y bienestar, sumitos ellos a la autoridad del Califá, y les habla de los lazos que unen a los españoles y marroquíes, identificándose un día aliende el estrecho y ahora también.

Cosas de toros

El sábado próximo, según nos aseguran, porque la empresa aún no ha dicho la última palabra, tendremos en nuestro luminoso otro charlotada con carácter luniturino ayer verificada, al extractar lo hablado sobre la proposición del señor Gómez Godino contra la importación de trigo argentino.

Las becarras serán de la muy acreditada ganadería de don Enrique de la Ceba y los espectadores serán los mismos que los del sábado pasado, es decir, un lleno hasta el mismísimo tejado.

Ustedes ven el calor que hace, pues al mismo Alvarito le gustaría que nos estuviéramos asando siquiera hasta el mes de Enero del próximo año bisesto. Dice el refrán que no hay mal que por bien no venga. El amigo Alvarez se está poniendo las botas con las nocturnas, mientras nosotros estamos pasando un calor que para qué voy a contarle; en la conciencia de todos está.

La cuadrilla de los auténticos Charlot, Chiapa y su hateres tienen contratadas para lo que resta de temporada las corridas siguientes: Agosto: 3 Madrid, 5 Sevilla, 6 Huelva, 8 Arcena, 10 Madrid, 13 La Coruña, 15 Santander, 17 Madrid, 24 y 25 Noya, 27 Dax, 29 Sanlúcar y 31 Madrid.

Ha sido nombrado en el cargo de profesor del Conservatorio provincial de Música, con el haber pasivo anual de 1.375 pesetas, don Juan Espejo.

El gobernador ha impuesto una multa de cien pesetas a la empresa del cine de la plaza de toros, por no cumplir las órdenes dadas por dicha autoridad referentes a espectáculos.

El gobernador recibió esta mañana la visita de don Rafael Jiménez Amigo, quien fue a despedirse del señor Suez con motivo de haber cesado en el cargo de vicepresidente de la Comisión provincial.

Esta mañana a las once se ha reunido la comisión municipal de Hacienda bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Irujo, con el objeto de celebrar una sesión ordinaria.

A las doce de la mañana se ha reunido la comisión municipal de Arbitrios bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Blanco Centenera, para tratar de la cobranza de los mismos y de la forma de activar los ingresos.

A las cinco y media de la tarde se ha reunido la comisión municipal de Fomento bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Gavilán Bravo.

La importación de trigo argentino

Señor Director de LA VOZ. Mi querido amigo: En la información que su popular diario publica hoy dando cuenta de la sesión de la Diputación Provincial ayer verificada, al extractar lo hablado sobre la proposición del señor Gómez Godino contra la importación de trigo argentino, se inserta esta pedida por el señor Vaquero.

«El señor Vaquero me dice que el abaratación de criterio, ya que el mayor precio de miento del trigo redundará en beneficio de las clases menesterosas.»

Comprado y discípulo del error de la versión periódica. Pero me considero presionado a rectificarla respetuosamente.

Vine yo a manifestar que por mi deber y costumbre de ponerme al lado de la clase obrera, discreparía de lo propuesto por mi digno compañero, si viese que a consecuencia del abaratamiento del trigo producido por su importación, se abarataría también la harina y el artículo de primordial necesidad que de ella se obtienen, cosa que no acontece, pues pudiéndose vender, por ejemplo, en Córdoba, el kilo de pan, lo más a cincuenta céntimos, no sufre así, salvo alguna excepción muy limitada.

A continuación traté de pintar la situación triste del labrador modesto y del obrero, quienes llegados a la recolección, tras las zozobras del año agrícola, acosados ahora por prestamistas y recaudadores de impuestos y rentistas de la tierra, se hallan en apremiante necesidad de enajenar su trigo a los precios del día, reducidos por la efectividad o el sólo anuncio de la concurrencia del grano americano.

Afirmé que desde niño viante presenciando de cerca esta tortura veraniega del obrero pobre, y su calvario en el invierno, en que para sembrar tiene que adquirir prestadas, y con pago de intereses, las semillas, y a los precios más altos, porque, entonces, cuando sería justa y regulara la competencia del cereal extranjero, los gobernantes suelen cerrar las aduanas, y el trigo y las harinas valen tanto cuanto les place a los acaparadores.

Esta fue en sí mi pensamiento, quizás en la asamblea torpemente expresado. Mas en todo caso y en conclusión, mi actitud no puede ofrecer la menor duda, ya que, como en estos casos, emití mi voto en favor de la proposición del señor Gómez Godino, la cual quedó aprobada por unanimidad.

Gracias, señor director, por la inserción de estas líneas, y sabe lo que le digo con sincero afecto su bien amigo y s. s. q. l. e. l. m. Eloy Vaquero.

Córdoba 2 de agosto de 1922. EN LA DIPUTACION Comisión provincial Sesión extraordinaria

Bejo la presidencia de don Pablo Muñillo Torrico, ha celebrado sesión extraordinaria la Comisión provincial, adoptando los acuerdos siguientes: Designar a don Julio Muñoz Morales para sustituir al vicepresidente en caso de ausencia, enfermedad u otras causas.

DE AQUI Y DE ALLA

Nos queda un mes de vida! En un periódico de Nueva York acabamos de leer una interesante información que nos ha dejado muy satisfechos.

Los sabios son muy amigos de dar a la humanidad bromitas trilerales; pero esta de ahora, como norteamericana que es, bate el record apostolítico.

Y si no atienden nuestros lectores: El doctor Milten A. Robles, geólogo eminente de Filadelfia, que se ha especializado en el estudio de los trastornos volcánicos, anuncia que antes de un mes la Europa meridional, el Africa septentrional y toda el Asia serán destruidas por temblores de tierra, siendo aniquiladas sus poblaciones.

«La hecatombe que se prepara—dice el sabio citado—prevendrá de las erupciones de setenta volcanes existentes en la región de Sud-Est.»

A este propósito recordaría que en el siglo XVIII, cuando se produjo la erupción del volcán Hecla en Islandia, la cantidad de lava proyectada hacia el mar fue suficiente para cubrir la superficie terrestre, con una capa de diez pies de espesor.

«Esto—sigue—dará una idea de las enormes fuerzas comprimidas bajo la corteza terrestre, que están a punto de estallar.»

Tan tremenda predicción, a la que da gran peso a la autoridad científica del doctor A. Robles, ha producido enorme impresión y originado vivas discusiones entre los hombres de ciencia.

Pero justo es confesar que a nosotros nos merecería crédito el doctor Robles. Esa clase de profecías están ya desacreditadas. La Humanidad no acabará por medio de un cataclismo físico o sísmico. La Humanidad acabará por sí misma. Son los hombres los que se exterminarán entre ellos, convencidos de que es imposible vivir juntos.

Verán ustedes como sin ser sabios nosotros acertamos en nuestra profecía, por que se apoyan en la historia de la civilización y en el ejemplo que dan todos los pueblos en nuestros días.

Consejo provincial de Fomento El lunes último a las once de la mañana se reunió el Consejo, bajo la presidencia del señor Rioja, asistiendo los vocales señores Natarra, Pozo, Ullastres, Jiménez Baniño y el secretario señor Estanilla.

POR LOS PUEBLOS

Incendio En el molino denominado «Las Manjas» del término de Santacilla, de la propiedad de Rafael Escribano Montañez, se produjo un incendio en el olivar, en el que también había gavillas de trigo, ascendiendo las pérdidas a seis mil pesetas.

Ruina de acilto La guardia civil de Villaharta cantifica haberse efectuado un robo en el molino acilto denominado «Villarreal» del término de Pozoblanco, de la propiedad de Juan José Dueñas Villarreal.

Detención En Peñarroya ha sido detenido Gregorio Rojas García (s) Bolnices, autor de un corta trancadura de árboles pertenecientes a la Sociedad Hillera.

Caballerías desaparecidas Del tercer departamento de La Carlota han desaparecido dos caballerías de la pertenencia de Juan Peñarza Matas, las cuales se cree han sido hurtadas.

Sucesos y denuncias

Hurto de un paquete de café El jefe de la Estación Central de los Ferrocarriles, denunció a los regentes de vigilancia el mozo suplementario Francisco Osuna González, como autor de la sustracción de un paquete de café.

Denunciado Por infracción del reglamento de viajeros, ha sido denunciado al gobernador Manuel Mayo Beltrán.

Blasfemo Ha sido puesto a disposición del gobernador civil, por blasfemo, Benito Romero Viciosa.

Los cencieros veraniegos Programa de las obras que han de ejecutarse en la zona del regimiento de Infantería de la Ribera, en la Plaza de San Andrés, la noche 1 del actual.

Tribunales

Sección segunda.—Esta Sala verá mañana la causa suscitada por el juzgado de Peñarza, contra los procesados por el delito de lesiones, Manuel Abad y otros.

La defensa estará a cargo de los abogados señores Molina Abadén y Calderín, actuando los procuradores señores Barbadillo y La Cerna.

La misma Sala ha oído mañana a la parte de los años, cuatro sucesos y un día de prescripción correccional, al procesado por delito de hurto por el juzgado de Priego, Antonio Sánchez Molina.





